

4.1 Schulinterne Berufsberatung

Als zentraler Anlaufpunkt der Studien- und Berufsorientierung des Gymnasiums der Stadt Meschede für die Schüler und auch für die Eltern fungiert das Berufsorientierungsbüro (BOB, Raum 226). Das BOB ist eine zentrale Anlaufstelle für die Berufswahlorientierung unserer Schule und dient als Informations- und Beratungszentrum für Schüler. Es werden hier alle inner- und außerschulischen Veranstaltungen, Maßnahmen, und Projekte zum Thema Studien- und Berufsorientierung und -wahl koordiniert sowie das Angebot zu Beratungsgesprächen gegeben. Zudem werden allen interessierten Schüler gesammelte Informationen, Ankündigungen und Aushänge zum Thema Studium- und Berufsorientierung zur Verfügung gestellt. Neben einer großen Informationspalette mit Zeitschriften, Plakaten und Aushängen stehen die Studien- und Berufsorientierungskoordinatoren (StuBo) mit Rat und Tat zur Seite und betreuen die Arbeit mit dem Portfolioinstrument. Treffen mit Experten aus der Wirtschaft, Auszubildenden und Personalverantwortlichen, die über die Berufswelt informieren und Tipps für Auswahlverfahren geben, finden hier statt. Die Schüler können mit Problemen und Fragen zu diesem Themenkomplex zum BOB kommen, um diese frühzeitig zu besprechen.

In den Jahrgangsstufen 5 und 6 werden vor allem Maßnahmen im unterrichtlichen Kontext durchgeführt, um die Schüler für dieses wichtige Thema zu sensibilisieren. In den Jahrgangsstufen 7, 8 und 9 kommen neben den schulischen Angeboten zunehmend auch außerschulische Angebote der Bundesagentur für Arbeit und anderer externer Anbieter dazu. Auch hier nehmen neben den StuBos der Schule vor allem auch die Eltern unserer Schüler eine wichtige Rolle bei der Unterstützung ihrer Kinder im Prozess der Studien- und Berufsorientierung ein. Die Studien- und Berufsorientierung in der gymnasialen Oberstufe legt Wert auf eine möglichst breite und umfassende Darstellung möglicher Wege nach dem Abschluss der Schullaufbahn mit der angestrebten Allgemeinen Hochschulreife. Neben vielfältigen Angeboten der Schule und externer Partner wird nun sehr stark auch die Eigenverantwortlichkeit der Schüler in diesem Prozess eingefordert. Auch die Eltern sind stark gefordert, ihren Kindern auf diesem Weg die bestmögliche Unterstützung zu gewähren.

vgl. <https://www.gymnasium-meschede.de/stubo/32-einfuehrung-und-kontakt>